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CÂMARA DE FINANÇAS E CONTROLE INTERNO 

ATA ORDINÁRIA Nº. 04/2023 

 

Às treze horas e cinquenta e três minutos (13h53min) do dia vinte e sete do mês de abril do ano 1 

de dois mil e vinte e três, teve início a 4ª(quarta) Reunião Ordinária da Câmara de Finanças e 2 

Controle Interno do Conselho Regional de Contabilidade do Pará - CRCPA, realizada de forma 3 

presencial, sob a Vice-Presidência do Conselheiro Luiz Thomaz Conceição Neto e as presenças das 4 

Conselheiras Raimunda Maria da Luz Silva e Conselheira Maria Vieira dos Santos. Assessorando os 5 

trabalhos encontravam-se a Senhora Edenilze Soares Pires Vilas Boas de Amorim, Contadora e a 6 

senhora Maria Terumi Hosokawa, Coordenadora do Controle Interno. Comunicação de Ausência: 7 

da Contadora Leila de Fátima Souza Barbosa, Coordenadora do Financeiro que estava ausente por 8 

ter sido convocada pela justiça para fazer parte do júri. Outras Presenças: dos(as) funcionários(as): 9 

senhor Michel Diogo Dantas Moreira, Coordenador de Relacionamento e Cobrança, da senhora 10 

Juliana Lourenço Raposo, Coordenadora da Contabilidade, do senhor Rosenaldo Rodrigues de 11 

Souza, Assistente Administrativo, representando o Setor Financeiro. ABERTURA: O Conselheiro 12 

Luiz Thomaz Conceição Neto, Vice-Presidente da Câmara de Finanças e Controle Interno, iniciou a 13 

reunião agradecendo a presença de todos. O Vice-Presidente com a palavra deu conhecimento 14 

aos itens da pauta. EXPEDIENTES: Reunião no dia 04/04/2023, sobre a Resolução CFC nº 1678 – 15 

que institui o Plano de Transição de Gestão do Sistema CFC/CRC’s – o senhor Luiz Thomaz, 16 

esclareceu que a Resolução tem o objetivo de criar um ambiente de transição de gestão, onde será 17 

criado uma comissão com 3(três)membros dos conselheiros remanescentes e 3(três) membros 18 

dos conselheiros eleitos, para conhecerem o funcionamento do Conselho principalmente quanto 19 

ao Plano de trabalho orçado para o primeiro mandato, e que fará uma apresentação na próxima 20 

Plenária sobre a Resolução aos demais membros; E-mail recebido em 24/04/20323 encaminhando 21 

Nota de análise  n 30/2023 da auditoria, sobre a prestação de contas do exercício 2022, 22 

informou que já foram realizadas pela contabilidade, conforme esclarecido pela 23 

coordenadora Juliana, a maioria dos ajustes apontados na contabilidade e na parte 24 

financeira a coordenadora Leila está juntando os documentos para justificar as ações 25 

necessárias quanto aos créditos; convocação para reunião com os Conselheiros do 26 

Desenvolvimento Operacional do CFC, para tratar do Diagnóstico e do Projeto de Sustentabilidade 27 

Financeira deste Regional no dia 02/05/2023 de 9 às 17horas na Federação do Comercio – o senhor 28 

Luiz Thomaz não poderá se fazer presente, e assim a Conselheira Raimunda Luz colocou-se a 29 

disposição para representa-lo. ORDEM DO DIA: SETOR DE CONTROLE INTERNO: O Vice-Presidente 30 

informou os pareceres e manifestações do Setor de Controle Interno, relatando os atos do setor: 31 

Parecer nº 18/23–PROCESSO 18/2020-TRON (3º aditivo); Parecer nº 19/23–PROCESSO 10/2023-32 

Serv. Terc. Motorista(Aditivo); Parecer nº 20/23–PROCESSO 10/2023-Locação do 33 

Hangar(Dispensa); Despachos CI – pagamentos de 28(vinte e oito) fornecedores; Despacho 34 

Suprimento de fundo 3º etapa Fiscalização Itaituba; Despachos de pagamentos de aluguéis de 35 

7(sete) Delegacias;  Despachos de pagamentos de despesas de custeio( água, luz e telefone), 36 

Despacho CI Processo diária custeio ao senhor Presidente para realizar visita técnica ao CRCSP no 37 
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período de 28 e 29/03; Despacho CI – 13(treze) processos diárias/auxilio deslocamento/passagens 38 

aéreas para as reuniões regimentais abril/2023; Despacho Processo Diária e passagens aéreas ao 39 

senhor Presidente, para reunião institucional com o Presidente do CFC e demais setores;  40 

Despacho CI conclusivo-referente indenizações de auxílio deslocamento Evento Abaetetuba; 41 

Despacho Processo de Diárias e passagens aos funcionários Alan Almeida e Alex Henry, para 42 

realizar a mudança para a nova delegacia de Santarém e levantamento de móveis inservíveis e 43 

obsoletos no período de 03 a 06/04; Despachos diárias/auxilio deslocamento/passagens aéreas, 44 

para Conselheiros, palestrante e funcionários para o I Fórum Intermunicipal em Xinguara; 45 

Despacho CI processo de Diárias e auxílio deslocamento para o evento Dia do Profissional da 46 

Contabilidade. SETOR DE CONTABILIDADE: Processo nº 08/2023 – CONTAB – Remanejamento de 47 

Dotações Orçamentárias no mês de março/2023 no valor de R$405.014,00; Processo nº 09/2023 48 

– Balancete do mês de março/2023. Com os esclarecimentos feitos pela coordenadora Juliana 49 

referente aos dois processos, o Vice-Presidente da CCI colocou os processos em discussão e em 50 

seguida em votação, sendo aprovados por unanimidade pelas Conselheiras Raimunda Maria da 51 

Luz e Maria Vieira dos Santos. SETOR DE COBRANÇA: Distribuição de Processo: à Conselheira 52 

Maria Vieira dos Santo: Processo nº 2023/000490 de Naia do Socorro Pereira de Souza (PA-53 

005228/O) – Remissão de Débitos. Relatos de Processos: prosseguindo com a pauta da reunião, o 54 

Vice-presidente Luiz Thomaz Conceição Neto solicitou prorrogação quanto aos relatos dos 55 

processos n.º 2023/000090 e 2023/000220. Logo em seguida o mesmo iniciou o relato do Processo 56 

n.º 2022/0013212 de Pedrita Maria de Aguiar (PA-004780/O) – Justificativa de Ausência à Eleição 57 

2019: o Relator resumiu o pleito da requerente passando pelos dois protocolos de baixa e um 58 

outro anterior de exclusão da multa para no final votar pela exclusão da multa eleitoral 2019, nos 59 

termos do § único, do Art. 21, da Resolução CFC n.º 1.683/2022. Voto acompanhado pelas demais 60 

Conselheiras da Câmara. Ato contínuo, passou a relatar o processo n.º 2023/000362 de Márcia 61 

Cristina Costa de Brito (PA-011532/O) – Remissão de Débitos: o Conselheiro informou da situação 62 

de desemprego, da solicitação de baixa de registro profissional, da negociação dos demais débitos 63 

junto ao CRCPA da requerente e por fim emitiu parecer favorável a remissão das anuidades 2018, 64 

2019 e 2020, com amparo no inciso III, do Art.29, combinado com o inciso I, do Art.18, ambos da 65 

Resolução CFC n.º 1.684/2022, decisão novamente aprovada pela Câmara. Prosseguindo com a 66 

pauta o Vice-presidente requereu à Conselheira Raimunda Maria Luz Silva que realizasse o relato 67 

do Processo n.º 2023/000394 de Eliana Maria Dantas Mendes (PA-012721/O) – Remissão de 68 

Débitos: a conselheira realizou relato esclarecendo que a senhora Eliana Mendes desde 2019 foi 69 

afastada de suas atividades laborais até o seu falecimento em 2022 e que toda a documentação 70 

constava nos autos do processo, concedendo a remissão das anuidades: 2019, 2020, 2021 e 2022, 71 

com amparo no inciso III, do Art.29, combinado com os incisos II e III, do Art.18, ambos da 72 

Resolução CFC n.º 1.684/2022. Decisão corroborada pelos demais membros. Por fim, o Vice-73 

presidente passou a palavra à Conselheira Maria Vieira dos Santos para relato do Processo nº 74 

2023/000490 de Salete de Jesus Oliveira dos Santos (PA-005228/O) – Isenção de Débitos: a 75 

conselheira relatou que realizou a análise do processo e constatou que os documentos 76 

apresentados possuem mais de 5 (cinco) anos. Assim, decide pela concessão de prazo de 60 77 

(sessenta) dias para que a requerente apresente documentos probatórios atualizados para análise 78 

definitiva, conforme estabelece o § 1º do Art. 41, da Resolução CFC n.º 1.684/2022. Decisão 79 
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acompanhada pelos demais Conselheiros membros. SETOR FINANCEIRO: E-mail recebido do CFC 80 

encaminhando o Ofício Circular nº 672/2023/DIREX/CFC- procedimentos relativos à baixa de 81 

débitos não liquidados pela empresa Vamos parcelar-foram propostas medidas judiciais, verificar 82 

o real quantitativo de profissionais que parcelaram depois do termino ou ao final do prazo do 83 

contrato e que por demandar tempo para o reconhecimento desse pagamento/credito para o 84 

Conselho a quantidade de profissionais que pagaram pode ser maior do que veio informado, essa 85 

matéria deverá ser discutida com mais detalhamento.  INTERESSE GERAL: O Vice Presidente da 86 

Câmara de Finanças e Controle Interno colocou em apreciação o Processo referente a Bolsa dos 87 

estagiários, onde expôs que o valor do Vale Alimentação de R$ 220,00 será incorporado ao valor 88 

da bolsa e terá um reajuste de R$ 80,00, passando de R$ 600,00 para R$ 900,00 a todos da capital 89 

e do interior do estado. O conselheiro esclareceu ainda que na prática haverá a supressão do vale 90 

alimentação, verificar que a quantidade de funcionários delimita a quantidade de estagiários, que 91 

foi proposto a diminuição de horário de 6 horas para 4 quatro horas nas Delegacias, o Conselheiro 92 

colocou em apreciação e votação, sendo todos de acordo que permaneça as 6(seis) horas de 93 

expediente, que não será viável pois ficaria sobre a responsabilidade do Delegado as duas horas 94 

restante. Quanto ao reajuste salarial dos funcionários – o senhor vice Presidente apresentou o 95 

processo a todos, a proposta de 7% de reajuste o qual reflete aos 4,65% de IPCA acumulado com 96 

base em Março/2023, acrescido de 2,35% que corresponde as perdas da inflação de exercícios 97 

anteriores. Continuando o Conselheiro apresentou a proposta da possibilidade de reajuste 98 

diferenciado as funcionários que estão com a função de Coordenadores em torno de 59,93% para 99 

que seja comtemplado no novo Plano de Cargos e Salários onde uma empresa foi recentemente 100 

contratada pra elaboração do mesmo; considerando ser necessário pré-requisitos para obter este 101 

aumento diferenciado, que serão com base em metas que deverão ser atingidas mensalmente, 102 

sendo este estudo realizado pelo Vice Presidente de Administração. O Vice Presidente colocou em 103 

apreciação e votação, onde foram de acordo com os 7% no salário base e que levarão uma 104 

proposta   ENCERRAMENTO: O senhor Luiz Thomaz, agradecendo as presenças e tendo sido 105 

exauridos todos os pontos da pauta, encerrou a reunião às 15h058min. A presente ata foi lavrada 106 

por mim, _____________________Maria Terumi Hosokawa, e depois de lida e aprovada, será 107 

assinada por todos os membros desta Câmara. Belém (PA), 27 de abril de 2023.  108 

 
 

LUIZ THOMAZ CONCEIÇÃO NETO 
Vice-Presidente 

 
 

MARIA VIEIRA DOS SANTOS                                                          RAIMUNDA MARIA DA LUZ SILVA 
          Conselheira efetiva                                                                                     Conselheira efetiva 

 

Referendada pelo Plenário do CRC-PA, através da Sessão Ordinária nº. 800 realizada no dia 30/30/2023. 
 

/2019. 


